

VIERNES 23 DE AGOSTO DE 1811.

CORTES.

Dia 22. Se dió cuenta de haber sido nombrado Obispo de Nueva-Cáceres en Filipinas, Fr. Manuel de la Concepcion.

La comision de justicia, sobre el último testimonio de causas pendientes del departamento de Cartagena, es de dictámen que la Regencia dé orden al comandante del tercio naval de Valencia para que active un expediente que existe en su juzgado, que hace dos meses se hallaba en el mismo estado.=Se aprobó.

Pasó à la comision de constitucion una memoria del Sr. Villanueva sobre la pronta decision de las causas civiles, y claridad y precision que deben tener las leyes.

La comision eclesiástica encargada del exámen de varios puntos de disciplina eclesiastica externa, presentó su dictámen fundado (previo el exámen de los trabajos de la comision eclesiastica que se estableció en Sevilla) y se reduce à lo siguiente: 1.º Las Córtes decretarán la celebracion de un Concilio nacional, y resolverán si será conveniente hacerlo ahora, ó en tiempos mas tránquilos.=2.º Excitaran al Sr. Cardenal Arzobispo de Toledo para que le convoque y presida, sin que esto cause estado, ni derecho para la primacia de aquel, mientras se resuelve este punto, lo que podria hacerse en la última sesion del Concilio = 3.º Se dexará à su eleccion y buen zelo la eleccion de los eclesiásticos que deban asistir à él por derecho ó por práctica = 4.º Que las Córtes ó el Consejo de Regencia elijan un comisionado regio que asista al Concilio.= 5.º Se presentará à este la memoria (que se leyó despues) para que resuelva por sí sobre los puntos de disciplina interna; y de acuerdo con el gobier.



no sobre los de disciplina externa. = 6.º Que se excite à los sábios de la nacion para que ilústren al público sobre la utilidad de Concilio nacional, y de los provinciales; y para que indiquen al Concilio *omni libertate* (con toda libertad) quanto crean necesario al bien de la Iglesia.

Fundándose en las mismas razones que para el anterior, la comision presentó otro informe reducido à 3 artículos. = 1.º Las Córtes decretarán la celebracion de un Concilio Americano, á que concurrirán todos los Arzobispos, y Obispos de ambas Américas, y provincias de Asia = 2.º Para acordar el tiempo y pueblo de su convocacion se oirá à una comision de Sres. Diputados de América. = 3.º Esta comision presentará otra memoria sobre los puntos de disciplina que crean dignos de reforma para que se entregue al Concilio, y éste resuelva lo conveniente.

Se leyó en seguida la memoria de que se ha hecho mencion; y abraza un gran número de puntos de disciplina eclesiástica &c. que la comision cree necesario sujetar al juicio del Concilio, para que este establezca las reformas que estime oportunas

Sr. Villanueva: que el informe de la comision se reduce à hacer patente la necesidad de un Concilio nacional, prescindiendo de si convendria su convocacion para lo sucesivo, ó en estas críticas circunstancias.

De la misma opinion por lo respectivo à la necesidad de él, fue el Sr. Obispo de Calahorra = Se señaló para mañana la discusion del informe de la comision.

Carta de Londres, fecha 6 de Agosto, dirigida à un sugeto de carácter de Cadiz, con encargo de comunicar al Sr. Don Pedro Ceballos las interesantes noticias que contiene, dice lo siguiente. „La guerra entre la Rusia y la Francia es inevitable. Ha llegado aquí un personage ruso que anuncia, que la Rusia tiene un ejército de 220y hombres en las fronteras de Polonia:

que no pide à la Inglaterra exércitos ni subsidios ; que solo desea que se sostenga la guerra en España y en Portugal : (Madama será servida) que hace algunos meses que Bonaparte queria atacar à la Rusia ; pero nunca ha podido juntar 40y hombres de tropas que le inspirasen confianza , y se vió obligado à diferir su proyecto de ataque. La noticia de la batalla de la Albuhera causó el mayor regocijo en Rusia ; y el Emperador Alexandro no ha disimulado en esta ocasion como en muchas otras , el sumo interes que tomaba en el feliz éxito de los exércitos anglo-hispano-lusitanos. El portador de todas estas nuevas estuvo à desayunarse el 4 del corriente con su A. R. el duque de Berri (hijo segundo del duque de Artoís) à quien dió noticia de otras particularidades no menos satisfactorias. Bonaparte llamó à su embajador Caulincourt , porque este era tan aborrecido en Rusia , que recibía ya del pueblo ya de los grandes , insultos públicos , tan generales , que no era posible reprimirlos , y tan notables que era imposible aguantarlos.

Sr. Conciso. = Marmont tiene su quartel general en Talavera de la Reyna , acampando sus tropas en las dos riveras del Alberché. Soult ha dado órden à todas sus tropas de Extremadura para que se le reunan en Granada. Besieres ha marchado à Francia , quedando mandando en Castilla el gobernador de Burgos : los cuerpos que estaban en Coria , Plasencia y Galisteo , se acercan à Madrid , en donde se prepara la invasion de Valencia , en el supuesto de que el formidable exército anglo-lusitano no les incomodará por retaguardia ; estando de esto tan persuadidos , que en una carta que se ha interceptado al gobernador de Badajoz. Filipon se lisonjea de estar con toda tranquilidad , à pesar de no llegar su guarnicion à 3y hombres , porque dice sabia por sus confidentes de lo interior de Portugal , que los ingleses se preparaban à embarcarse ; (¡ buenas y gordas !) esta es sin duda la segura ocasion de mostrarse nuestros aliados ; si se estan quietos , nuestro mal se agrava. Soult reforzado en Granada con la division



de Drouet, las tropas de Extremadura, y Suchet con las que le vayan de las dos Castillas, que se reunen en Tarancón, concluyen esta campaña con toda la costa de levante; pero si ayudan desde Yelves al general Castaños con pertrechos de sitio, y muy poca tropa, para amenazar é incomodar la pequeña guarnición de Badajoz y toda la Extremadura; y sobre todo si el Lord Wellington penetra en Castilla, como puede hacerlo libremente hasta Salamanca y Valladolid, siquiera por estar en sitios mas sanos que las inmediaciones de Almeida; todo el plan se les frustra: nuestro ejército de Galicia y Asturias al abrigo del aliado, se aumenta y se disciplina: lo mismo el de Granada y Murcia, y el enemigo no es bastante fuerte ni aun para defenderse, mientras no le vengan los grandes refuerzos que con tanto boato publica, sin contar con la Rusia. No queremos pues de los aliados sangre ni batallas, sino pies y buena voluntad, de que no duda. = J. M. = Cadiz 21 de Agosto de 1811.

Quartel general de Valencia de Alcántara 15 de Agosto. = Los Ingleses permanecen en sus posiciones: nuestro pequeño ejército se aumenta: son gefes de las divisiones los Sres. Morillo, España, y Downie: Morillo en Cáceres, España en Alcántara esperando órdenes para obrar en Castilla, y Downie entre Truxillo y Cáceres, en donde debe hallarse ya la caballería del conde Penne.

Yelves 18 de Agosto. = Se han reunido en Alcántara de 6 á 7y hombres y de 1800 á 2y caballos con direccion á Cáceres á reunirse con el Sr. Morillo.

Valladolid 26 de Julio. = Se está esperando aquí à Sebastiani, y parece trae consigo unos 8 y invalidos, desmontados y empleados. Hay aquí tan poca guarnición que se valen de los medio-convalecientes para hacer guardias y otros servicios. Todos los dias vienen los partidarios à insultar à estos franceses hasta las puertas de la ciudad.

Cadiz. En la oficina de D. Nicolás Gomez de Requena, Impresor del Gobierno, plazuela de las Tablas.